

## Será maratón el de funcionarios ante Congreso

Noticias

La Cámara local de Diputados decidió de pronto apresurar la presencia de los funcionarios públicos de primer nivel, instruidos por el titular del Poder Ejecutivo para explicar a los legisladores algunas particularidades del tercer informe de gobierno. Así que mañana, lunes, asisten cinco titulares de igual número de dependencias.

Por lo anterior tenga que ver nada. Sin embargo, las características son la premura y la coincidencia, pues a las diez de la mañana habrá dos sesiones analíticas del documento, una hora después otra, hora y media después otra y cuatro horas y media después una más.

Quién sabe si este veloz esquema de análisis haya sido decidido por los diputados después de que este viernes estuvo con ellos el secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, quien en sólo 16 minutos les dijo a los diputados de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos



LA PASARELA de funcionarios públicos de primer nivel por el Congreso para explicar el tercer informe de gobierno, parece que será un maratón; cinco tan sólo mañana, lunes.

Electoral lo que ellos no querían saber, pues cuando el momento de las preguntas, preguntaron cosas diferentes.

Después de la presencia de estos cinco funcionarios, que, por cierto, será en la sede del Poder Legislativo y en las salas de juntas de la Casa Legislativa, faltan por ir a dichos análisis siete funcionarios de primer nivel. Su presencia no será un día después, como pudiera inferirse de la prisa que los diputados tienen por analizar rápido el tercer informe de gobierno, porque el martes habrá sesión extraordinaria, pero si podrán ir el miércoles, para que entonces, tan sólo en tres días, la LIV Legislatura haya analizado lo

que las anteriores Legislaturas tardaron casi siempre una semana.

De acuerdo con este apresurado y veloz programa de análisis, a las diez de la mañana de este lunes, asisten el titular de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, en la Sala Venustiano Carranza de la Casa Legislativa; a la misma hora pero en el Salón Ezequiel Montes del Palacio Legislativo, la secretaria de Turismo, a las once horas en la planta baja de la Casa Legislativa, el responsable de Salud, a las doce del medio día con treinta minutos en la sala Venustiano Carranza, el procurador general de Justicia del Estado y a las cinco de la tarde, en esta misma sala, el secretario de Planeación y Presupuesto.

Para que el 2006 sea un buen año

# No serán sombra los conflictos electorales

LAURA ANDA CAMPOS

Para el delegado de la Secretaría de Economía, Manuel García Quintana, ni los conflictos postelectorales serán "sombra u obstáculo" para que el 2006 sea el mejor año de todo el sexenio en materia económica.

Dijo que las discusiones y apelaciones que hoy se tienen en el ámbito de la política, no serán factores que frenen la marcha de la economía nacional y mucho menos el comportamiento positivo y siempre por arriba de la media nacional que presenta el estado de Querétaro.

"La intención que tenemos nos va a llevar a un buen año de crecimiento", advierte el delegado federal, al señalar que en el caso concreto de Querétaro, la economía se encuentra lo suficientemente sólida, somos uno de los mejores estados de toda la República en crecimiento.

E incluso aseguró que la entidad se encuentra dentro de los primeros cinco lugares en todos los parámetros esto es, crecimientos de empleos, producción industrial, per cápita, éste con 8 mil 700 dólares, cuando la media nacional se ubica en 7 mil 200 dólares.

Dijo que estos parámetros positivos que viene reportando la entidad en los últimos años, es el reflejo de una activada económica sólida, por lo que no hay medidas que tomar, sino seguir como hasta ahora con la solidez, el nivel de reservas; bajas tasas de interés, además de inflación controlada y que en suma permiten tener una macroeconomía en "su mejor momento", y lo que queremos es que se mantenga.

Este propósito descartó que se encuentre en riesgo por las manifesta-

ciones políticas que se advierte se prolongarán, ya que subrayó los indicadores económicos resultan claros, firmes y lo suficientemente sólidos.

En economía, "nos encontramos en la mejor situación histórica que habíamos tenido en décadas y esperamos que siga manteniéndose. Afortunadamente no se ha contaminado la economía con los problemas políticos que tenemos ahorita y ojalá sigamos por ese camino".

Sin embargo acepta que los planes que se tienen en el DF, pueden tener como costo el que las inversiones opten por postergar o incluso optar por no venir a México por lo que la generación de empleos la podemos perder, aunque aclara que en Querétaro este riesgo es menor, debido a que aquí se vive un ambiente de armonía y paz.

(9a)

## Analizarán iniciativas que presentó diputado García

ALEJANDRO GUILLÉN LEON

Los integrantes de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante de la LIV Legislativa, dieron entrada para estudio y análisis a dos iniciativas que presentó el Diputado Arturo Maximiliano García Pérez.

El Diputado Hugo Cabrera Ruiz, dijo que la Iniciativa de Ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Querétaro y la Iniciativa de Ley de Normas Supletorias Municipales, "tienen a modificar de una o de otra manera el marco jurídico de la vida municipal en Querétaro", por ello, estos asuntos se enviarán al Instituto de Investigación y Estadística Parlamentaria para que emitan sus comentarios y se determine su procedencia antes de emitir alguna postu-

ra. Debido a que estas iniciativas son muy extensas, los Diputados Hugo Cabrera Ruiz y Alejandro Delgado Oscoy, acordaron solicitar a la Dirección de Asuntos Legislativos preparen un comparativo, para conocer como impactan las reformas que se están proponiendo. Además, el legis-

lador informó que presentaron al pleno un punto de acuerdo que se aprobó en el sentido de solidarizarse con otras legislaturas de los estados, en relación a la ampliación del periodo de registro de ex braceros y flexibilizar los requisitos para poder integrarse en el padrón de ex braceros 1942-1964.

(8)

# Hay buena relación con los partidos: A. Botello

ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN

Alfredo Botello Montes, secretario General de Gobierno, aseguró que hay buena relación con los partidos políticos, esto después de las elecciones del 2 de julio. Botello Montes, dijo que en Querétaro se han conducido dentro de un marco de tolerancia y expresión de las ideas, dijo que, ha sostenido un diálogo con las dirigencias del PRD e incluso cuando se instalaron a las afueras de Banamex, los perredistas expresaron su interés de no perjudicar los derechos de terceros.

El secretario de Gobierno del Estado, Alfredo Botello Montes, destacó que han tenido la colaboración institucional con los otros dos Poderes de Gobierno, con el propio Legislativo y el Judicial con respecto en sus decisiones y resoluciones, así como también han establecido de una manera plena y clara su relación con los organismos de Derechos Humanos e In-

formación Gubernamental, así como con el Instituto Electoral de Querétaro que en plenitud de sus funciones condujo el pasado proceso electoral.

"Con los partidos políticos nuestra relación ha sido permanente respetuosa e incluso en el ámbito de su competencia han realizado sus actividades y podemos decir que en Querétaro por fortuna se ha realizado en un clima de libre expresión al marco constitucional, por lo que agradezco su conducción durante y después del proceso electoral y esperamos siga siendo dentro del marco constitucional", manifestó el secretario de Gobierno.

Botello Montes, señaló que la relación con el Poder Legislativo ha sido de pleno respeto de colaboración dentro del marco institucional, "agradezco a todos la colaboración que han tenido con el Ejecutivo al haber"

aprobado leyes que han redundado en beneficio de todos los queretanos, reformas constitucionales y reformas de leyes orgánicas de los propios Poderes del Estado, que vienen a fortalecer su actividad, como es el caso del Poder Legislativo y el Poder Judicial, al cual le han dado un nuevo marco normativo y en el cual estoy seguro que redundará en el mismo Poder Legislativo".

Botello Montes señaló que Gobierno del Estado no conduce los procesos electorales, electos por cierto sus integrantes por el Poder Legislativo, es el IEQ quien realiza y dirige los procesos electorales. Respecto a los programas de acción comunitaria de gobierno, han sido implementados

PASA AIA

## Documenta el albiazul 'elección de Estado'

Mayolo López

En la integración de los órganos electorales, en el uso de recursos públicos y en violaciones a la ley, el PAN encontró indicios de que el Gobernador Pablo Salazar fraguó una "elección de Estado".

Todo, acusan en un documento elaborado por la secretaría de Acción Electoral del blanquiazul, para favorecer al candidato de la coalición Por el Bien de Todos, Juan Sabines.

"Se han suscitado diversas anomalías que nos llevan a establecer los indicios para denunciar una 'elección de Estado' por la evidente intervención de funcionarios del Gobierno y los ayuntamientos", señala el documento cuya copia posee REFORMA.

En el capítulo Integración de los órganos electorales, el documento impugna la designación de Osvaldo Chacón Rojas como Contralor de la Legalidad Electoral.

"(Se trata) de una persona que no reúne los requisitos constitucionales exigidos para el cargo, particularmente de no haber trabajado en el Gobierno, siendo que fungió como Secretario Técnico de la Secretaría de Gobierno de 2003 a 2005", refiere el documento.

El PAN también denuncia "la intervención del gobierno del estado en la campaña de Juan José Sabines al momento de designar como coordinadora general de campaña a María Cruz Hernández, ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social de Chiapas".

En el mismo tono cuestiona la designación de María de Lourdes Morales Urbina como directora de Capacitación Electoral del Instituto Estatal Electoral, "persona que fungió 4 años como asesora en materia de derechos humanos del actual Gobernador".

Otro caso: la designación de Andrés González Díaz como director de Organización Electoral del Instituto Estatal Electoral, "persona que fue coordinador de la campaña del Gobernador Pablo Salazar Mendiguchía, lo que establece la relación directa y subordinada".

En el capítulo Utilización de recursos públicos del Estado y la Federación, el documento consigna "la aplicación de programas sociales con mayor erogación presupuestal que en los años anteriores, a medida que se acerca la elección, lo cual implica una evidente intención de influir en el electorado.

## Preparan entrega administrativa en Alcaldía de Ezequiel Montes

El Alcalde de esta demarcación, dijo que la semana próxima recibirá la visita de la comisión de recepción que nombró el edil electo, Martín Vega Vega

Ezequiel Montes

Jorge Espitia

Al reiterar que no existen pendientes y que no teme a las observaciones que emita la entidad superior de fiscalización, el presidente municipal de Ezequiel Montes, el panista Gilberto Car-

los Montes García, informó que su administración concluyó ya los trabajos de la entrega recepción.

"Si ya vamos finalizando la entrega, ya estamos listos para que la nueva administración venga a empezar a trabajar a la presidencia municipal... en lo que es en lo interno nuestro, yo creo que ya estamos casi al 100%".

Agregó que en la semana próxima recibirá la visita de la comisión de recepción que nombró el edil que le sucederá en el cargo, el priista Martín Vega Vega.

Montes García afirmó que tiene la disposición para que si así lo determina el presidente municipal electo, el priista Martín Vega Vega, su administración trabaje de manera conjunta y de

común acuerdo con la nueva administración con el objetivo de optimizar el tiempo de acomodo, y aclarar las dudas o inquietudes de los nuevos funcionarios públicos.

En paralelo agregó el alcalde de Ezequiel Montes, que su equipo de trabajo prepara la información de las obras, montos y acciones ejecutados en este su último año de gestión, como preparativos finales del tercer informe de gobierno.

Gilberto Carlos Montes, informó que será en la primer quincena del mes de septiembre cuando se realice el corte financiero, y se definirán las cantidades de recursos públicos que dejará en las áreas la presente a la siguiente administración municipal.

(2M)

(6)

Dentro del próximo gabinete municipal

# Evitará Armando Rivera recomendar funcionarios a Manuel González

**E**l Presidente Municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, no realizará ninguna propuesta al alcalde electo Manuel González Valle, para que incorpore a funcionarios de la actual administración, a la estructura que encabezará del 2006 al 2009, no obstante espera que no se realicen muchos cambios.

Y aunque dejó a consideración de la ciudadanía la labor desempeñada por los funcionarios de su Gobierno, afirmó que dieron resultados.

"No voy a hacer propuestas (...) es una decisión exclusiva del próximo alcalde y de su Ayuntamiento, recordemos que 6 de los colaboradores de primer nivel del Presidente Municipal, son designados por el Ayuntamiento", ¿De sus colaboradores, todos capacitados para seguir en la siguiente administración? "Eso lo deben opinar... los ciudadanos, hay resultados en cada una de las áreas que avalan el trabajo de los secretarios y de sus equipos de trabajo, yo esperaría que se hicieran los menos cambios posibles porque es gente probada con resultados demostrados".

Por otro lado, espera que participen en el trabajo de la administración, los aún diputados locales, Apolinar Casillas Gutiérrez y Jorge Lomeli Noriega, luego de que Manuel González Valle no los descartó de la lista de funcionarios que formarán parte del Gobierno que encabezará.

"Pues habría que esperar a donde van, cuál es su responsabilidad y yo espero que le ayuden a trabajar si él así lo decide".

**El Presidente Municipal dijo que no realizará ninguna propuesta al alcalde electo para que incorpore a funcionarios de la actual administración**



Armando Rivera Castillejos, alcalde de Querétaro.

En el municipio de San Joaquín

# Piden depuración y trabajo conjunto con bases del PRI

El líder del tricolor en San Joaquín, advirtió que el proceso electoral del 2009 será aún más cerrado que el pasado, en donde el partido sufrió la peor de las derrotas electorales en su historia

que pensar; efectivamente es conveniente que sigamos trabajando en un proceso interno o que no sigamos trabajando en un proceso interno, tiene que haber un trabajo a fondo, a conciencia, y de allí habrá a quien no le parezca y habrá quien absolutamente no va a haber necesidad de expulsarlo, solito se va a ir". En los procesos de elección de candidatos, afirmó el dirigente priista, se debe privilegiar a aquellos que

con representatividad y trabajo acreditado ganen la autoridad moral para abanderar al PRI.

El dirigente priista informó que hoy en San Joaquín son entre 1 mil 800 y 1 mil 900 los sanjoaquinenses en edad de voto, afiliados al Partido Revolucionario Institucional, y que buscarán la consolidación de esta institución para enfrentar las próximas elecciones.

## San Joaquín

Jorge Espitia

Trabajo cercano a la ciudadanía con resultados efectivos, son además del proceso de depuración al interior del partido Revolucionario Institucional, las tareas prioritarias que deben ocupar hoy a los priistas queretanos, declaró Miguel Arteaga Trejo, presidente del comité directivo municipal del PRI en San Joaquín.

El político advirtió que el proceso electoral del 2009 será aún más cerrado que el pasado, en el que el partido tricolor sufrió en Querétaro y a nivel nacional la peor de las derrotas electorales en su historia.

Miguel Arteaga reconoció que históricamente los procesos internos en el PRI provocan las fracturas, divisiones, desbandadas, y merman la fuerza de este partido político, por lo que se pronunció a favor de considerar la posibilidad de prescindir de los procesos internos a partir del 2009.

Arteaga Trejo se pronunció a favor de una "expulsión natural de pseudo priistas", y explicó que sólo a través de celebrar procesos internos, democráticos en la elección de candidato, el PRI, logrará "limpiar la casa".

"Los procesos internos nos llevan a derrotarnos nosotros mismos, no necesitamos quien nos derrote, nosotros mismos nos derrotamos, entonces tenemos

## Panistas deben aprender de las derrotas: Puga

### Querétaro

Jorge Espitia

Acción Nacional aprenderá de las derrotas electorales que sufrió en Ezequiel Montes y Cadereyta de Montes, declaró Rafael Puga Tovar, presidente del comité directivo Estatal de este instituto político.

Reconoció que en ambos casos se cometieron errores de los que habrá que aprender: "Todas las derrotas y los fracasos te enseñan, a caso mucho más que las victorias, allí tenemos que aprender qué hicimos mal para corregirlo".

Añadió que en el análisis de los errores, la dirigencia Estatal del PAN prevé también revisar los casos particulares de los ediles, Mario Vázquez Morán y de Ezequiel Montes Gilberto Carlos Montes García.

Puga Tovar destacó que a pesar de no haber refrendado el triunfo electoral, y haber perdido la presidencia municipal en ambos casos, Acción Nacional concluyó en la segunda posición en las preferencias electorales, lo cual refleja que hay aceptación de la ciudadanía, y que Acción Nacional goza de la confianza de los gobernados.

Rafael Puga afirmó que tanto en Cadereyta como en Ezequiel Montes, los panistas analizarán junto con su dirigencia estatal lo que se hizo mal para corregirlo y trabajar incluso para superarlo.

El dirigente panista afirmó que el reto político que hoy tienen los

panistas para el 2009, en las plazas donde no se logró el triunfo electoral, es recuperar y ganar más espacios, lo cual saben todos los miem-

bro activos y adherentes que se logrará a través de conquistar con trabajo y resultados, la confianza de la ciudadanía.



Los panistas aseguran que en los próximos comicios sus alcances partidistas rendirán mejores frutos.